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唐津商工会議所 

 

(1)厳木・多久有料道路が 2年後の令和 8年 7月から無料化される予定だ。唐津としては、長部田・唐津間の約

10 ㎞の一日も早い開通が待たれる。無料化と需要の相乗効果が早期開通の推進力になることを期待したい。 

(2) 電通の「ジャパンブランド調査 2024」（7/3）によると、観光目的で再訪したい国・地域では日本が1位で、

2位シンガポール、3位アメリカを大きく離している。期待する上位 3つは「多彩なグルメ」「他国と異なる

独自の文化」「他国にない自然景観」である。都道府県別の認知度は、東京、大阪、京都、広島、北海道の

上位５県はここ８年間変化なし。今年上半期の訪日客は 1778 万人で過去最高である。地方への誘導が課題。 

(3) そうした中、オーストラリアからの 20 日間程度の長期訪日ツアーが日本各地を訪れます。最後の訪問先と

して KARAE が入っています。今年 6 月から来年まで合計 52 回、各回 30 名前後。スタッフが英語で唐津の街

や唐津焼をブリーフィングした後、街なかを周遊することになっています。すでに 6月に 2回来唐済み。 

(4) open-hinata (xsrv.jp)という驚くべきシステムに遭遇しました。国

勢調査小地域集計ごとの人口ピラミッド,各地の町丁・大字の状況を可視

化できます。市町村内部の地域格差等を把握できる優れものです。宮崎県

の職員の方が開発されたということです。誰か具体的な地域分析の使い途

を突き詰めてください。 

 

 

 

(1) 令和 6年度第 1四半期(令和 6年 4～6月)は、巡回訪問 288件･窓口対応 750件の経営支援を行った。 

(2) 例年、第 1 四半期(4～6 月)は国･県･市各自治体の補助金公募期間が重なり、申請支援が多い時期である。  

原材料等高騰や人件費上昇の影響下で厳しい経営状況を、DX 化や機械化による生産性向上で対応しようと

する事業計画が年々多くなっている。 

第 2 四半期は申請した補助金の採択結果が発表される。補助事業が円滑に進捗するよう、引き続き支援を 

実施していきたい。 

 

 

（1）LOBO調査【令和 6年 7月調査】 

業況 DIは、消費低迷の中、コスト増継続で横ばい 先行きは、消費拡大の見通し立たず、慎重な見方。 

・全産業合計の業況 DIは、▲16.3（前月比▲0.1ポイント） 

全国：製造業は、物価高により企業の設備投資意欲に弱さが見え、機械器具関係を中心に悪化した。小売業・

サービス業は、堅調なインバウンド需要が下支えするものの、長引く物価高による消費者の購買意欲の

低下で力強さを欠いている。また、卸売業でも日用品や飲食品関係の需要減で弱含みとなっている。 

建設業では、公共工事の下支えで改善を示すも、人手不足やコスト増等の重荷は継続している。   

原材料価格が高止まりする中、激変緩和措置の終了や円安基調で、コスト負担増は継続している。また、

日経平均株価は最高値を記録したものの、中小企業は価格転嫁等で恩恵を十分に享受できておらず、業

況は足踏み状態となった。 

九州：業況 DI はほぼ横ばい。建設業では、人件費や資材価格の高騰に伴って住宅工事の受注が減少しており、

売上・採算が悪化した。小売業では、堅調なインバウンド需要により、売上・採算が改善した。青果を

扱う事業者からは、物流 2024 年問題によって産地からの配送時間が長くなることに加え、猛暑で品質が

悪くなってしまうケースが出てきているという声が聞かれた。 

２．経営相談（巡回・窓口）から見える地域経済と課題 

３．LOBO調査（早期景気観測）＆中小企業景況調査 

 

KCCI 地域経済四季報／Ｅ-クオータリー 

１．地域経済と課題 

https://kenzkenz.xsrv.jp/open-hinata/#sj5yk13


（2）中小企業景況調査【令和 6(2024)年 4月～6月調査】 

円グラフの外側：前年同期（2023年 4～6月）と比べた今期（2024年 4～6月）の状況 

内側：前々年同期（2022年 4～6月）と比べた前年同期（2023年 4～6月）の状況 

  

 

 

  

 

 

 

 

直面している経営上の問題点（各業種の最も多かった問題点） 

製造業:原材料価格の上昇  小売業:仕入単価の上昇  建設業:従業員の確保難  卸売業:仕入単価の上昇   

サービス業：材料等仕入単価の上昇、従業員の確保難、店舗施設の狭隘・老朽化 

  

 

(1) 子どもが早稲田高校に通っている間、両親が福岡から唐津に来ていた家族の話。早稲田大学に進学後のゴ

ールデンウイークに学生を唐津で見かけました。「どうして唐津に？」「両親が唐津が気に入って唐津に住み

続けることにしました」。 

(2) 宮島醤油のシンボルである白壁倉庫が 6 月 30日に水主町の曳き子をはじめ市民 150人によって曳家方式で

向かい側の敷地に移転した。新たな街の景色として輝きを増すとともに多彩な利活用が期待されます。 

(3)商業複合施設 KARAE が（公財）日本都市計画学会から「九州まちづくり賞」を受賞。ハードだけでなく中身

が評価されたもの。いきいき唐津の専務（現社長）が九大の街づくりの非常勤講師を務めた縁で教授が応募

を進めたのがきっかけです。                                                                                                          

(4) 女優の鈴木保奈美さんがインスタグラムに唐津の老舗鰻屋（登録文化財の建物）での美味しそうな写真を

アップされている（3 月 8 日）。唐津はこうした食や趣のある建物を大事にしたまちづくりが重要と思います。 

(5)JTB発行「日本 味の宿」（2024）に洋々閣が紹介されている。「心づくしのもてなしに憩い、玄界灘の旬の魚

介に舌鼓を打つ、正しく美しい料理旅館」、外国のお客さまも多いと聞くが日本の魅力を十分に伝えている。 

(6)ドジャーススタジアムで「築地銀だこ」のたこ焼きが、6個入り 13.99ドル（2,200円）で売られている。唐

津では 6 個 500円が一般的。また、大分の二階堂酒造の麦焼酎 900ml55 ドル（8700 円）で好評とのこと。二

階堂酒造には松尾精麦も納品。唐津の麦で作った麦焼酎がドジャーススタジアムで呑まれている可能性も。 

(7)唐津はこのまんま de委員会主催の第 7回まんま寄席「桂南光独演会」が洋々閣で 5年ぶりに開催された。キ

モノ姿の女性をはじめ満席である。風情ある日本旅館で伝統芸能「落語」を楽しむ。唐津らしさを満喫！ 

(8)人手不足が飲食店の昼営業を休止に追い込んでいる例が見受けられる。大名小路「S」、中町「T」などが 1年

以内に昼営業を中止している。日帰り観光客にとって唐津の食を味わう機会が減っている。 

(9) NPO 唐津・玄海観光交流社が行っている修学旅行生の民泊が好評で令和 6 年度は 37 校 6,999 名、令和 7 年

度は 41 校 8,313 名で過去最高となっている。時期が集中するため約 15 千人以上を断らざるを得ない状況と

のこと。民泊受入家庭募集中。生徒が大人になった時、唐津再訪のきっかけになることが期待できる。 

売上 採算 資金繰り 

４．唐津の街のトピックス 

 

唐津商工会議所では、『KCCI 地域経済四季報Ｅクオータリー』を発行します。市内の商工業、街づくりについ

ての情報をお待ちしています。唐津商工会議所 TEL：72-5141 FAX：72-5146 Email：kcci@karatsu.or.jp 
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